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【香港商報訊】記者姚志東深
圳報道：自2023 年2月6日起，
深港陸路口岸全面恢復通關往
來，出入境旅客人數持續攀升，
深港人員往來不斷加密，體現了
粵港澳大灣區加速融通的積極態
勢。

廣深港高鐵春節增班
據統計，2023年深港口岸累計

超 1.6 億人次出入境，日均超 40
萬人次，最高峰突破80萬人次。
自深港口岸恢復通關以來，兩地
居民跨境往來交流更加便利，深
港兩地居民呈現 「雙向奔赴」良
好態勢，一方面內地居民赴港旅遊、購物、
研學等熱情高漲，另一方面內地美食、旅遊
釋放強勁吸引力，香港居民 「北上消費」熱
度高企，深港 「雙城生活」開啟火熱新風
尚。

新的一年，深港居民交流來往愈加緊密。
今年春節期間，深圳不少市民紛紛選擇高鐵
作為出行方式，前往香港體驗新春賀歲活
動，也有更多香港市民乘坐廣深港高鐵來深
圳感受新年喜慶。

據了解，為了滿足節日期間旅
客們的出行需求，自 2 月 11 日至
13 日 ， 即 農 曆 年 初 二 至 初 四 期
間，每日加開 22 列往返香港西九
龍 站 到 福 田 站 的 高 鐵 動 車 組 列
車，為往來內地與香港的市民提
供更多選擇和更大便利。

「更值得一提的是，此次春節期
間增開的列車車次均可使用 『靈活
行』變更車次服務，旅客可根據自
身需要，在當日輕鬆變更車次，毋
須擔心因行程變化而錯過列車或造
成不必要的麻煩。」福田站黨支部
書記吳會娟介紹說。

據悉，福田站作為深圳市重要的
鐵路交通樞紐，一直致力為旅客提供高效、
便捷的服務。此次增開計劃不僅是對新春期
間旅客出行需求的積極響應，也是福田高鐵
站與香港鐵路公司深化合作、提升服務品質
的重要舉措。

【香港商報訊】記者康鈞淼報道：
香港佛教聯合會昨日於銅鑼灣香港佛
教聯合會文化中心舉行 「甲辰年新春
團拜暨第七十屆董事就職典禮」，寬
運法師連任會長。民政及青年事務局
局長麥美娟、中聯辦協調部副部長陳
澤濤出席，並為佛聯會新屆董事監誓
及頒授證書。全國人大代表、全國政
協委員、立法會議員、宗教界代表及
各機構首長等300多人出席。

寬運法師：
珍惜香港穩定與安寧

寬運法師致辭時表示： 「要好好珍
惜香港今天來之不易的穩定與安寧。
然而當今世界處於大變之中，受全球
多極分化影響，我們仍要為隨時出現的無常境界作好
準備，希望大家能夠以正面的心念、正向思維迎接未
來各種挑戰」。寬運法師祝福香港市民身心康泰，福
慧增長，龍天護佑，如意吉祥。他說： 「心念的力量
不可思議，佛陀教導我們善念能夠感召一切善境，修

善能得大吉祥，如是思惟，如是顯現。」
隨後，佛聯會於宣誓就職典禮後進行新春祈福儀

式，與各界嘉賓同誦《佛說吉祥經》及共念《吉祥
偈》，集四界願力，祈願國泰民安、社會和諧，百業
興旺，繁榮昌盛。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：新一
年度財政預算案將於本月28日公布，青年
民建聯昨日於政府總部門外請願，提出八
項涉及青年的建議，包括設立償還學生貸
款扣稅安排，代繳DSE考試費，增加應用
學位課程，制訂 「人力供應短缺」清單，
增加進修資助及優化制度，推出電子運動
券，提高子女免稅額，設立聘請外傭開支
扣稅額等。

倡設償還學生貸款扣稅安排
青年民建聯主席、中西區區議員施永

泰，副主席屯門區區議員鍾健峰，南區區
議員劉毅，沙田區區議員陳壇丹，灣仔區
區議員穆家駿及副秘書長何宇昨日到政府
總部請願。施永泰建議政府設立償還學生
貸款扣稅安排，金額上限為1.5萬元。他又
建議為2023/24年度香港中學文憑考試的學校考生代
繳考試費。

鍾健峰建議在現有的 「應用學位課程先導計劃」
中，加入未來新型工業化重點發展的行業課程；各

職專教育機構應加強課程內容及增加職學雙軌制課
程數量與涵蓋範疇，讓新型工業化的技術員、技師
均能擁有理想晉升階梯，吸引更多青年人投身 「新
型工業化」行列。

劉毅建議在新一輪人力資源推算中主動
檢視不同行業的人力供應與需求情況，為
人手短缺的工種制訂短、中、長期的人力
發展政策，以及制訂 「人力供應短缺」清
單。政府應主動與大學或高等院校合作，
以便各專上院校能在設計課程、制訂大學
學額種類及名額時作出配合，提升年輕人
的就業能力。

促持續進修基金加至三萬元
陳壇丹建議將持續進修基金加碼至三萬

元，並先容許夫婦共用，再逐步優化基金
至家庭直系成員可共用，以鼓勵市民持續
進修。

穆家駿建議推出電子運動券，對小學至
初中學生推行先導計劃，發放每年1000元
運動券。他又建議將子女免稅額由目前12

萬元提高至13.2萬元，與個人基本免稅額看齊。
何宇建議設立聘請外傭開支扣稅額，每位納稅人

均可享有一名外傭扣稅額，扣稅金額上限以外傭
「規定最低工資」為標準，即56760元。

【香港商報訊】記者周偉立報道：去
年是國家主席習近平提出 「一帶一路」
倡議十周年， 「一帶一路」專員何力
治昨日接受電台節目訪問時表示，在
過去十年，內地與 「一帶一路」沿線
國家的貿易總額不斷上升，香港與沿
線國家的貿易總額每年增長超過7%。
他認為，香港可作為 「一帶一路」的
樞紐角色，日後會繼續探討中亞及北非
等新市場的商機。

何力治表示， 「一帶一路」倡議提出
超過十年，中國的貿易總額不斷上升，
超過7%；本港與共建 「一帶一路」國家
的貿易總額亦不斷上升，商品貿易總額
每年增長超過7%。而共建 「一帶一路」
國家來港企業、來港開區域總部，每年也超過15%。
另外，香港企業於這些國家的投資亦增加。

何力治：今年首辦「一帶一路」節
何力治稱， 「一帶一路」工作一定要做得精準，否

則看不到階段性成效，本港主打市場是東盟及中東，

包括馬來西亞、泰國、印尼、越南、阿聯
酋等。他說，現時看到更多新興市場，包

括北非等，對本港的興趣越來越高，希
望來香港辦盛事、會議、做生意或來
香港找合作夥伴。而在過去十年，合
作夥伴的國家不斷在變化，相信未來
會有其他新興市場對香港感興趣。

何力治續表示，香港作為 「一帶一
路」的樞紐角色，吸引到內地企業和共建
「一帶一路」國家企業在港開設辦公室，

利用香港專業服務，在香港融資及請人，
利用香港平台到處走。他認為，本港的優
勢在於綠色金融、綠色專業服務，以及綠
色科技等，現時泰國亦宣布有關碳中和目
標的計劃，相信本港服務對沿線國家非常

有吸引力。
此外，他提到今年會將 「一帶一路」高峰論壇 「做

深」、 「做闊」，並首創 「一帶一路」節，希望以
「一帶一路」為主題，作文化、體育、旅遊及飲食活

動，也會與不同文化和體育機構合辦 「一帶一路」活
動。

深港口岸復通周年錄旅客逾1.6億

青民聯獻策財案提八項建議
【香港商報

訊】記者萬家
成報道：近日
傳出消息，指
特區政府有意
救樓市，香港
工商舖業主大

聯盟昨日提出救市的幾點建議。
大聯盟指出，樓市交投萎縮，13年前推出的樓

市管理措施已經過時，提議全面撤銷樓市辣招，
符合主流民意；中小企業持有工商物業供款是去
年同期的五倍左右，財政壓力 「爆煲」，呼籲金
管局再指示銀行還息不還本。

另外，大聯盟認為香港急需旅客支援，呼籲全
面放寬簽發通行證予內地各省市居民入境香港；
利率已經見頂，應該取消買樓壓力測試加兩厘的
借款要求；增加遊客每人的免稅額至3萬元，並
考慮向每個遊客派發50元左右的消費券。

工商舖業主大聯盟
要求撤銷樓市辣招

港拓中亞北非「帶路」新市場 佛聯會新屆董事會就職賀新春

陳國基：很心急希望盡快落實
據了解，內地首批自由行來港的4個城市

於2003年7月開通，同年9月內地與香港簽
署《關於開放服務貿易領域的具體承諾》，
允許北京、上海和廣州等十個地區的居民
2004年起赴港旅遊，隨政策不斷放開，目
前22個省（區、市）的49個城市實施了內
地居民赴港個人自由行政策，覆蓋內地居民
2.5億人。

陳國基表示，首批自由行城市是內地一線
城市，現時內地二三線城市發展速度很快，
很歡迎開放更多內地城市的居民自由行來
港。他形容自己很心急，希望盡快落實，但

強調這不是特區政府自己能決定的。

初一至初四旅客達75萬人次
此外，內地與香港在農曆新年期間作出特

別通關安排，包括在深圳灣口岸和羅湖口岸
實施特別通關安排。陳國基表示，初一（2
月10日）至初四（2月13日）的出入境人次

已恢復至疫情前水平，有超過390萬出入境
人次，當中訪港旅客約75萬人次，內地客約
65萬人次，較2018年的64萬人次有增長，
整體運作暢順。

對於所有關口都改為24小時運作的建議，
陳國基回應指出，會留意日後的大時大節，
特別是大型活動，並與內地配合交通接駁，
但要視乎實際需求，不能日日都通宵通關，
否則會浪費資源。

數據顯示旅遊業呈復蘇象
對於有意見指內地旅客沒有留港消費，陳

國基表示，疫情前過夜旅客平均留港 3.1
晚，去年第四季已增至3.4晚。他又提到約
五成訪港旅客選擇過夜，而農曆新年期間香
港酒店入住率約90%，與疫情前差不多，反
映旅遊業呈現復蘇象。

陳國基預告，今年上半年將有超過80項盛
事舉行，平均兩日一次，一方面是想讓市民
享受各種活動，也希望吸引不同的旅客來
港。他說： 「我覺得做旅客生意，不一定每
次到廣東道買名牌手袋才歡迎他們，而是每
個旅客，可能比較基層，我們都歡迎他們來
看看香港，有些人到大酒店食大餐，有些人
到茶餐廳品嘗地道美食，我覺得都要歡
迎。」

增自由行來港城市
並研重推「一簽多行」

【香港商報訊】記者馮仁樂報
道：目前中國內地有49個城市的
居民可以自由行來港。政務司司長
陳國基昨日在電台節目表示，正與
內地商討增加開放來港自由行城市
數目，亦正研究重新推出 「一簽多
行」 措施。

陳國基昨日在電台節目表示，正與內地
商討增加開放來港自由行城市。 商台圖片

深圳不少市民選擇乘高鐵來港體驗新春賀歲活動。圖為深圳福
田高鐵站。 深鐵圖片

青年民建聯昨日到政府總部請願就財政預算案獻策。 記者 崔俊良攝

「一帶一路」 專員
何力治昨日接受電台
節目訪問。 港台截圖

佛聯會眾首長與嘉賓在典禮上合照。 佛聯會圖片
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香港商報評論員 林文漢

今天，也就是內地春節後上班第
一天，廣東省委、省政府召開全省
高質量發展大會，號召全省各地、
各部門亮決心、比幹勁，爭取經濟

發展 「質」 「量」齊升。在這春意盎然
的日子，廣東吹響發展的號角，氣勢不同凡

響！各界均高度關注這次大會，期待大會釋放更多積
極信息；而香港作為大灣區四大中心城市之一，自然
亦應密切留意大會，尋求更多促進灣區合作的機會，
達致共同發展。

我國改革開放以來，廣東以 「敢為天下先」的擔
當，勇立潮頭，積極進取，殺出一條 「血路」，取得
舉世矚目的成就。去年，廣東本地生產總值達到
13.57萬億元，是全國首個突破13萬億元的省份，總
量連續35年居內地首位。

儘管廣東已取得驕人的成就，但發展永遠沒有終
點，全省正為努力實現 「再造一個新廣東」的任務而
奮鬥。在剛剛過去的一年，廣東呈現出全面發展的新
勢頭，在推進新階段粵港澳大灣區建設、實施 「百縣
千鎮萬村高質量發展工程」、堅持製造業當家、實現
高水平科技自立自強、推進海洋強省建設、推進綠美
廣東生態建設、推進文化強省建設、推動共同富裕等
工作上積極發力。

許多在廣東生活、工作、求學的人，包括眾多港
人，都能感受到當地日新月異的進步。最近一年出現
的港人北上消費的潮流，從一個側面對廣東發展與進
步做了最好的註腳。事實上，內地和灣區內地城市的
聯繫，絕不限於消費，方方面面都有更加頻密互動、
都有更加緊密合作——單在去年，大灣區便在繼續推
進交通基建、金融互聯互通等 「硬聯通」的同時，全
面加強規則機制 「軟聯通」，包括啟動 「數字灣區」
建設，發布110項 「灣區標準」。此外， 「深圳—香
港—廣州」科技集群連續4年被世界知識產權組織評
為全球創新指數第二名，河套香港科學園深圳分園順
利開園，香港科技大學（廣州）首次招收本科生，港
深兩地政府亦就對接香港北部都會區建設，舉行了卓
有成效的會議。我們不難發現，自2019年2月中央印
發《粵港澳大灣區發展規劃綱要》以來，香港各界已
形成一個廣泛的共識，即大灣區為香港提供一個巨大
的發展腹地，是香港鞏固、提升在金融、航運、貿
易、物流等領域領先地位的關鍵。

「一國兩制」下，香港享有 「背靠祖國、聯通世
界」的獨特優勢。行政長官李家超早前發表新春賀辭
時指出，今年會把握新機遇，續寫豐盛新篇章。我們
深信，香港既要積極拓展暢通便捷的國際聯繫，也要
進一步融入欣欣向榮的大灣區，這是香港創造新機
遇、攀上新高峰的關鍵途徑。

今次廣東高質量發展大會匯聚了全省各地市、縣
（市、區）方方面面的代表，共同擂起奮進催征的金
鼓，相信這個大會有助廣東高質量發展向前邁進一大
步。一個更強勁發展的廣東省給香港帶來的發展機遇
將是數之不盡的，必將有助增強香港的發展動能，推
動香港由治及興進程。香港各界應當高度關注這次大
會釋放出的新信號、新機遇，更加積極融入大灣區發
展，再造一個新香港。


